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■ “No se puede pasar por alto el asesinato de más de 15 mil personas en 2010”

■ A los peligros en la frontera norte se suman otros en ciudades del centro, dice

■ “Tanto de día como de noche la violencia es especialmente alta en carreteras”

■ Ordena a su personal diplomático utilizar vehículos blindados

Nueva alerta de EU:
aumenta el riesgo
de viajar a México

La marcha en favor de los migrantes, que comenzó en Guatemala y concluyó ayer en Ixtepec, Oaxaca, pretende llamar la atención del gobierno mexicano sobre
los secuestros, extorsiones y asesinatos de que éstos son víctimas en su tránsito por el país ■ Foto Víctor Camacho

■ 5EMIR OLIVARES Y ALFREDO VALADEZ, CORRESPONSAL

■ 2 y 3HIRAM MORENO, CORRESPONSAL

VIACRUCIS DEL MIGRANTE Busca la PGR
enjuiciar a los
involucrados en
Rápido y furioso
■ Pretende además llevar a
tribunales a distribuidores
de armas a los cárteles 

■ 9GUSTAVO CASTILLO G.

Los cambios al
Código de Justicia
Militar tendrán
que esperar
■ La falta de acuerdos entre
fracciones del Senado frena
la reforma en la materia

■ 10ANDREA BECERRIL

Grave, legalizar
el uso del Ejército
para reprimir:
académicos
■ El país “enfrentaría un
escenario peor al que se
vivió en Sudamérica”

■ 10LAURA POY Y EMIR OLIVARES

El Chapo logra
escapar por “el
apoyo social” que
recibe: legisladores
■ Desestiman informe de
Stratfor sobre presunto
encubrimiento al capo

■ El problema es la fallida
estrategia: Graco Ramírez

■ 9ANDREA BECERRIL

Ley de seguridad
nacional
MIGUEL CONCHA 12
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El Correo Ilustrado 
 
Demanda cese de la represión contra chiapanecos 
 
La escalada de violencia y estulticia que los personeros de la clase política” están aplicando a lo largo y ancho de 
nuestra nación se aplica con inusitada fuerza en contra de los compañeros chiapanecos, bases de apoyo del EZLN y 
adherentes de la otra campaña. En el ejido Monte Redondo, de Frontera Comalapa, Chiapas, militantes de los 
partidos PRD, PV y PAN, encabezados por el comisariado ejidal Emar Sánchez Carrillo, el agente del Ministerio 
Público Daniel Zúñiga Ballinas y el presidente municipal David Escobar, han atacado, incendiado, despojado de 
sus tierras y bienes, a los habitantes de esta comunidad. El campesino Patricio Domínguez Vázquez sufrió una 
fuerte agresión física, la destrucción y quema de su hogar y, además, está privado de su libertad de manera 
absurda. Se aplica la vieja concepción corrupta del priísmo “al ladrón, al ladrón”, cuando fueron ellos los que 
atacaron, golpearon, vejaron y robaron a los dignos campesinos, integrantes de la junta de buen gobierno Hacia la 
esperanza. 
 
En mi calidad de ciudadano mexicano, exijo que se detenga este horror que la derecha enquistada en el gobierno 
ha desatado en contra del pueblo de esta nación. 
 
Atentamente. 
 
Enrique Ávila Carrillo 
 
Pide privilegiar interés de los trabajadores 
 
¿Cómo es posible que haya tanto desempleado, habiendo tanto que hacer? 
 
La madre de la corrupción es el sistema. Este sistema ha convertido al ser humano en mercancía y al capital en 
dueño. Empleado y patrón respectivamente. El patrón es dueño y el empleado solo un efímero sueño. El patrón 
capitaliza y puede heredar su buena fortuna, el empleado no capitaliza nada y es desechable. 
 
En la naturaleza nadie es dueño de nada, cada cual toma lo que necesita y su trabajo contribuye a mantener un 
equilibrio en el patrimonio natural del que todos se benefician sin ser dueños. El comunismo se corrompió porque 
continuó con la misma tendencia de explotación y el Estado se hizo patrón y el ciudadano empleado. Si una 
empresa no le produce ganancia al dueño, se despide a los empleados y se cierra; el dueño se va con su capital y el 
empleado con su despido. 
 
La cooperativa es un sistema que ha dado muchas muestras de funcionar muy bien, hay varios ejemplos exitosos 
en México. Aunque no haya ganancia para el dueño hay empleo para el empleado. Mexicana de Aviación quebró 
porque el dueño se hizo millonario exprimiendo las ganancias sin importarle la empresa. Mexicana de Aviación 
podría funcionar perfectamente sin dueño si el gobierno rescatara la empresa para los empleados y no para los 
dueños. Un empresa puede funcionar sin dueño pero no sin empleados. La ganancia de un dueño puede ser 
equivalente a mil empleados o más. 
 
Por eso es posible que haya tanto desempleado habiendo tanto que hacer. 
 
Carlos Noriega Félix, www.carlosnoriegafelix.com 
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Denuncia presunto caso de corrupción en el IMSS 
 
A la Secretaría de la Función Pública, la Auditoría Superior de la Federación y las autoridades del IMSS. 
 
Me es lamentable informar la corrupción que se sigue generando en el IMSS, y que se sigue escondiendo y que 
perjudica a las familias de recursos escasos que habitamos el municipio de Nezahualcóyotl. Esta vez (y decían que 
con el caso de la guardería ABC se acabaría este mal) se nos ha negado el acceso a la Unidad Deportiva de 
Nezahualcóyotl, a los cursos de natación, con el argumento de que no hay cupo, pero que tenemos la fortuna que 
para los días sábados y domingos sí hay lugares. Lugares que tienen un costo de 500 pesos mensuales por el curso. 
La incongruencia de los hechos es que esos días (sábado y domingo) desde temprana hora hasta muy tarde los 
grupos rebasan los 50 alumnos, se manejan más de ocho grupos, y si calculamos cuánto se recauda de forma 
directa por ese importe, por el total de la gente que acude dos días, alguien se está llenando los bolsillos de dinero. 
Se me pidió que el pago se hiciera en efectivo al director de este inmueble del IMSS, el señor Ricardo Lopez 
Mendoza, cuando el año pasado se hizo el pago con cargo a una cuenta bancaria a nombre del IMSS. ¿Por qué a 
este señor se le hace el pago directamente? ¿Cuánto dinero reciben los jefes superiores de este señor, que le 
permiten actuar discriminatoriamente a favor de los que sí puede pagar? ¿Esos inmuebles del IMSS no cierran 
sábados y domingos? Los encargados del IMSS a cualquier nivel deberían cumplir con la preparación y estudios 
correspondientes, ya que a cualquier nivel es evidente su mediocridad y falta de capacidad para desempeñar 
puestos de función pública. Deberían calificar a su personal. Nuestro municipio ha dado grandes atletas y 
deportistas de alto rendimiento, llámese Ricardo Osorio, jugador internacional de futbol, o nuestra campeona de 
boxeo Ana María La Guerrera Torres, sólo por mencionar algunos. Con estas prácticas discriminatorias y de 
corrupción que el IMSS genera hacia la población queda de manifiesto la impunidad con que actúan sus 
funcionarios y quienes los respaldan. 
Solicito que se dé seguimiento a esta denuncia y se hagan transparentes las finanzas del IMSS en este deportivo, 
así como cuál es el proceder hacia estos funcionarios corruptos y quienes los respaldan. 
 
Margarita Flores Martínez 
 
Necrológica 
 
Después de una dolorosa enfermedad de cuatro años, Gabriela García descansa en paz. 
 
Agradezco profundamente a todos los que hicieron más duradera y menos difícil su vida, familiares, amigos, 
conocidos, vecinos, personal directivo, médico y enfermeras del servicio de ortopedia del Hospital General 
Balbuena. Muy especialmente al doctor Ángel Hernández Cruz, médico comprometido con su profesión, por su 
vocación de servicio y humanismo. Gracias. Vale. 
 
Adrián Bejerano Ceballos 
 
En defensa de electricistas 
 
Ante la feroz represión gubernamental y la campaña mediática contra el Sindicato Mexicano de Electricistas, 
queremos expresar públicamente nuestro apoyo a la lucha de los electricistas contra el ilegal decreto de Calderón, 
por la recuperación de su fuente de trabajo y la liberación de Miguel Márquez Ríos y los 11 compañeros apresados 
injustamente el lunes 11 de abril, a 18 meses de la toma ilegal de las instalaciones de Luz y Fuerza del Centro. 
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Nos sumamos a las acciones convocadas por el SME y las familias de los presos para exigir su inmediata 
liberación. ¡Basta de criminalizar la lucha social! ¡Estamos hartos de que se pisoteen nuestros derechos, mientras 
los verdaderos vándalos y criminales gozan de total impunidad! 
 
Por el Comité por la Liberación de Miguel Márquez Ríos y los presos políticos del país, Angélica García Olivares 
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Propuestas 
para la Princesa
Diseñadores mexicanos 
presentan bocetos 
del vestido que harían 
para la boda de Kate 
Middleton.
PáginA 1

del vestido que harían 
para la boda de Kate 
Middleton.
PáginA 1

les contra los que la PGR pudie-
ra hacer la demanda. 

Tras identificarse tales enti-
dades, el despacho Reid, Collins 
& Tsai realizará una evaluación 
sobre el potencial de una even-
tual demanda y, antes de presen-
tarla formalmente en las cortes, 
necesitaría la autorización escri-
ta de la PGR.

El abogado 
en México

El convenio suscrito por la 
PGR establece que el aboga-
do mexicano Carlos Roble-
do Carretero y su despacho 
jurídico en México Roble-
do y Tattó son también par-
te del equipo legal que tra-
baja en la preparación de las 
demandas civiles en territo-
rio estadounidense.

Carlos Robledo Carrete-
ro y José Antonio Tattó Gar-
cía fueron los abogados de 
Lino Korrodi en el escánda-
lo Amigos de Fox, posterior 
a la elección presidencial del 
año 2000.

En noviembre de 2006 
demandaron por la vía ci-
vil a Korrodi y Fox porque 
no les pagaron 3 millones de 
dólares por concepto de ho-
norarios. Korrodi dijo des-
pués que ya habían pagado.

Entre sus clientes, Ro-
bledo y Tattó cuenta al Ban-
co Nacional de París, Banco-
mer, Banca Promex e Inver-
lat (ahora Scotiabank).

les contra los que la PGR pudie-

Tras identificarse tales enti-
dades, el despacho Reid, Collins 
& Tsai realizará una evaluación 
sobre el potencial de una even-
tual demanda y, antes de presen-
tarla formalmente en las cortes, 
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Contrata la PGR dos despachos estadounidenses

Persigue México
lavado... ¡en EU!

Toman represalia:
atacan Monterrey

Llega NBA a Paseo de la Reforma

Fe DesbOrDADA

Cerca de 2 millones de personas acompañaron ayer a “Jesús” en la representación 168 de la 
Pasión de Iztapalapa. Gilberto Morales, de 20 años, quien encarnó al Nazareno, cargó su cruz 
de 98 kilos a lo largo de 5 kilómetros para llegar, a las 15:30 horas, a la cumbre del Cerro de la 
Estrella y cumplir con la crucifixión. CIUDAD 1 y 2

‘suFrir nO  
es en vAnO’
ROMA. Con motivo del 
Viernes Santo, Benedicto 
XVI sostuvo un diálogo sin 
precedentes por televisión 
en el que respondió siete 
preguntas de personas en 
una presentación grabada.

A una niña japonesa 
asustada por el terremoto le 
dijo que el sufrimiento no es 
en vano. Int. 14

Tradición e innovación

d Indagarán a personas
físicas y morales
que laven dinero y/o
trafiquen armas

José Díaz Briseño 
Corresponsal

WASHINGTON.- Las autorida-
des mexicanas están decididas a 
ir hasta territorio de Estados Uni-
dos a buscar a personas y entida-
des financieras que favorezcan el 
lavado de dinero del crimen orga-
nizado en México.

En el mismo sentido, están 
promoviendo las investigaciones 
contra quienes propician el tráfi-
co de armas.

Para hacer efectivas estas ac-
ciones, la PGR ya firmó contratos 
con dos despachos estadouniden-
ses: una firma de abogados con 
sede en Nueva York y una oficina 
de investigadores de Florida.

Según documentos presen-
tados ante el Departamento de 
Justicia en poder de REFORMA, 
la PGR suscribió desde el 28 oc-
tubre de 2010 un contrato con 
el bufete Reid, Collins & Tsai y 
con el despacho Berg Associates 
para que desarrollen pesquisas 
contra las personas físicas y mo-
rales del sector financiero y pro-
muevan demandas en nombre 
del Gobierno mexicano por lava-
do de dinero.

Las mismas firmas están con-
tratadas para investigar y presen-
tar demandas ante la justicia esta-
dounidense contra individuos o 
compañías por permitir la manu-

factura o exportación ilegal de ar-
mas de fuego hacia México.

“Los compromisos para los 
que hemos sido contratados y la 
investigación que estamos por ha-
cer es evaluar el potencial para 
presentar litigios civiles en Esta-
dos Unidos contra instituciones 
financieras o fabricantes de ar-
mas”, dijo a REFORMA el abo-
gado Bill Reid, titular del despa-
cho Reid, Collins & Tsai, desde 
Nueva York. 

El contrato fue firmado por 
Guillermo Fonseca Leal –quien 
funge como agregado legal de la 
PGR en Washington– y el aboga-
do Reid, así como por Robert J. 
Nieves, una de las principales ca-
bezas de Berg Associates.

Tal como Colombia hizo en 
un caso pendiente de 2005 contra 
compañías licoreras, las firmas de 
abogados e investigadores contra-
tadas por la PGR realizan actual-
mente la etapa inicial de recolec-
ción de datos en torno a los blan-
cos de dichas demandas.

“Ésta es una etapa muy pre-
liminar de nuestro involucra-
miento y no estamos en posición 
de hablar de que estamos ya por 
presentar algo (una demanda)”, 
explicó Reid a este diario.

De lograr que los potenciales 
demandados entregasen una hi-
potética compensación, el equi-
po jurídico obtendría el 23.5 por 
ciento del monto, mientras que 
Berg Associates ganaría 6.5 por 
ciento y la PGR recuperaría el res-
tante 70.

El contrato describe que el 
rol de Berg Associates –una firma 
especializada en seguridad finan-
ciera y protección de activos– se-
rá el de realizar la investigación 
de los posibles blancos potencia-

REFORMA / Staff

La guerra de los cárteles que sa-
cude a Tamaulipas tocó a Nuevo 
León con una racha de ataques 
con armas de alto poder, bombas 
molotov y granadas contra ne-
gocios en Monterrey, Guadalupe 
y Cadereyta con un saldo de un 
inocente asesinado y daños sin 
cuantificar.

En lo que se presume es un 
intento por “calentar la plaza”, un 
comando atacó agencias de autos, 
restaurantes, una gasolinera, un 
banco, un supermercado y has-
ta una plaza comercial, todo en-
tre las 22:00 horas del jueves y las 
5:00 horas de ayer.

Fuentes militares conside-
raron que los ataques en Nuevo 
León habrían sido una represalia 
del Cártel del Golfo luego de que 
la madrugada del jueves miem-
bros de Los Zetas irrumpieran en 
Miguel Alemán, Tamaulipas, zo-
na controlada por la primera or-
ganización criminal.

Precisaron que, con esa ofen-
siva, Los Zetas estarían buscando 
elevar la violencia para forzar una 
mayor presencia de las fuerzas fe-
derales y así recuperar la plaza.

Ahora, el Cártel del Golfo ha-
bría respondido de la misma ma-
nera en Nuevo León.

La jornada violenta en Mon-
terrey comenzó alrededor de las 
22:00 horas del jueves en un lote 
de autos ubicado en las calles Hi-
dalgo y Venustiano Carranza, en 
la zona centro, donde desconoci-
dos lanzaron una bomba molotov 
y desataron un incendio que con-
sumió cuatro vehículos.

La víctima mortal se registró 
cerca de las 22:30 horas en Ca-
dereyta, cuando pistoleros dispa-
raron contra negocios de la plaza 
comercial Las Palmas.

En el lugar falleció José Luis 
Tobías González, de 41 años, 
quien iba llegando a recoger a su 
hija, quien a esa hora salía de tra-
bajar de un restaurante. 

nACIonAl 7

Óscar del Valle

Mañana, una de las avenidas 
más importantes de la Ciudad de 
México será escenario de una ex-
hibición de clavadas acrobáticas y 
retas de baloncesto.

Como parte del Jam Festival 
NBA Distrito Federal, 6 mil 500 
metros cuadrados de Paseo de la 
Reforma –del Ángel de la Inde-
pendencia a la Diana Cazadora– 
serán habilitados para instalar 16 

medias canchas en las que se ar-
marán retas de tercias.

Raúl Zárraga, director de la 
NBA en México, indicó que el 
festival contará con la presen-
cia de las porristas de los Nets de 
Nueva Jersey y el equipo de ex-
hibición de clavadas acrobáticas 

“Acro-dunk”.
Eduardo Galicia, subdirector 

de Eventos Magnos del Instituto 
del Deporte del DF, informó que 
el espectáculo se realizará de 8:00 
a 17:00 horas y será gratuito.

“Para quienes participen en 
los torneos habrá premios como 
balones de la NBA, playeras y ci-
lindros para agua”, agregó.

Las competencias de tercias 
serán en seis categorías, y la pri-
mera será de 10 a 12 años, previo 
registro de los equipos.

Este evento se ha llevado a 
cabo en varias ciudades de Cana-
dá, como Toronto, Montreal, Van-
couver, Calgary, Halifax y Winni-
peg, así como en Panamá y Emi-
ratos Árabes Unidos.

José Luis Lezama, René Delgado (8) • Jaime Sánchez Susarrey,  
Ana Laura Magaloni (9) • Farid Kahhat (Int. 15)

d El contrato fue firmado por  
la PGR el 28 de octubre de 2010. 
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Pumas le ganó 
anoche al Necaxa 
con gol de Cacho 
y se consolidó  
como superlíder.
PáginAs 1 A 3

inTernACiOnAL

Vive Siria  
día sangriento
Las fuerzas de 
seguridad abrieron 
fuego contra una  
marcha opositora.  
Hay 70 muertos.
PáginA 14

Ejercítate  
con bellydance 
La danza árabe ha cobrado 
popularidad por su 
sensualidad y porque tiene 
grandes beneficios físicos.
d gráfico

extrAs De hoy:

genTe CHiQuiTA

Conviértete  
en cineasta
Dos expertos  
del mundo del cine  
te explican paso a paso 
cómo puedes crear 
tus propias películas.
PáginAs 8 A 10

d Dentro de la ola de violencia, cuatro autos fueron destruidos por el 
fuego en un lote del Centro de Monterrey.
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Pega a comisiones IFE incompleto 
Repercuten vacantes en instalación de quórum. Falta de consejeros duplica el trabajo en el organismo, asegura 
Valdés 
 
Guadalupe Irízar 
 
(23 abril 2011).- La ausencia de tres consejeros electorales en el IFE le ha pegado al trabajo de comisiones del 
organismo, que son las encargadas de elaborar los dictámenes que luego se aprobarán en el pleno del consejo 
general. 
 
"Quizá la zona más problemática es la que tiene que ver con las comisiones del Consejo General (...) en algunos 
casos se les ha duplicado, en otros casos triplicado la carga de trabajo a mis compañeros y eso ha implicado que 
tengamos un esfuerzo de mayor concentración en el trabajo", comentó el presidente del IFE, Leonardo Valdés. 
 
Si bien se ha podido sacar adelante el trabajo del organismo electoral y así podría seguir "porque el IFE es mucho 
más que su Consejo General", Valdés reconoció que en el trabajo cotidiano esas tres vacantes han repercutido 
también en la instalación el quórum en las sesiones del máximo órgano electoral del país. 
 
Otro de los efectos negativos de no contar con el Consejo completo, es que éste tiene retrasos en el inicio de sus 
trabajos al no completarse el quórum requerido. 
 
El IFE lleva casi medio año sesionando con seis de sus nueve integrantes, y aunque hasta el momento no se han 
registrado empates en las votaciones del consejo, el diputado del PRD, Agustín Guerrero alertó: "ya vimos en la 
Suprema Corte de Justicia que cuando hay un número par, de pronto empiezan a aparecer empates sospechosos". 
 
En el caso de las comisiones de trabajo, algunas permanentes y otras temporales, la integración, aunque legal, es 
incompleta. 
 
En lugar de 3 integrantes, sólo se incorporan dos en cada comisión y ha habido la necesidad incluso de crear una 
lista de prelación de consejeros que garantice la integración legal permanente de algunas de ellas y evitar que se 
empalmen las reuniones. 
 
Fuentes del IFE señalaron que las comisiones más afectadas por el trabajo son la de Quejas y Denuncias y la del 
Registro Federal de Electores. 
 
Al periodo de sesiones de la Cámara de Diputados le resta sólo una semana para que los legisladores desahoguen, 
entre otros temas, la elección de los tres consejeros que debieron estar nombrados desde octubre del año pasado, 
lo que no se logró porque ninguno de los partidos cedió. 
 
Interrogado sobre el retraso de la Cámara de Diputados para el nombramiento, Valdés dijo que tiene claro que ha 
sido un proceso largo iniciado a finales de octubre del año pasado, cuando concluyó la gestión de tres consejeros 
electorales. 
 
"Quien diga que es una decisión precipitada, pues no ha estado atento a esta situación que viene desde el mes de 
octubre del año pasado. 



 
SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011 
 

2 

 
"La Comisión de Gobernación de la Cámara de Diputados aprobó una lista de 17 ciudadanos que no solamente 
cumplen con los requisitos para ser consejeros del Consejo General del IFE sino que además tienen la trayectoria, 
la experiencia la capacidad profesional para incorporarse al órgano de dirección del IFE", dijo. 
 
Insistió en la importancia de que se logre "el más alto consenso político" en el nombramiento de los tres nuevos 
consejeros, para que obtengan confianza de los grupos parlamentarios y obtengan las dos terceras partes de la 
votación que se requiere para ser miembro del IFE. 
  
IFE 'mocho' 
  
174 días 
  
Los diputados siguen sin definir las tres vacantes del Instituto Federal Electoral. 
  
Así lo dijo 
  
"Ya vimos en la Suprema Corte que cuando hay un número par (de Ministros), de pronto empiezan a aparecer 
empates sospechosos". 
 
Agustín Guerrero 
Diputado del PRD 
  
"En algunos casos se les ha duplicado, en otros casos triplicado la carga de trabajo a mis compañeros consejeros". 
 
Leonardo Valdés 
Presidente del IFE 
 
 
 

Culpan al tricolor de retraso 
 
Carole Simonnet 
 
(23 abril 2011).- El panista Agustín Castilla, representante del Poder Legislativo ante el IFE, acusó al PRI de poner 
en riesgo la organización de las elecciones de 2012 con su decisión de retrasar la designación de tres consejeros, 
por querer imponer a dos de ellos. 
 
Señaló que las tres vacantes han llevado a los consejeros electorales a incrementar su carga de trabajo, pues tienen 
que participar en al menos tres comisiones en lugar de dos. 
 
Adicionalmente, han tenido que demorar procesos de carácter administrativo, debido a que los diputados no han 
hechos los ajustes electorales en la materia. 
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"Hay temas pendientes en el orden legislativo que si la Cámara de Diputados no atiende como ha sido hasta el 
momento, el IFE estaría obligado a emitir reglamentos y desde luego no lo ha hecho, porque está esperando a que 
se conforme en su totalidad su Consejo General para que los tres consejeros restantes también puedan dar su 
punto de vista y se puedan pronunciar al respecto", dijo. 
 
Entre los temas a modificar legalmente, consideró que se encuentran el del recuento de voto, la ley reglamentaria 
al artículo 134 constitucional sobre la promoción personalizada de los servidores públicos, los delitos electorales 
vinculados a la delincuencia organizada y la "espotización". 
 
Puntualizó que los consejeros electorales determinaron que si para el 1 de mayo no ha cumplido la cámara con esta 
obligación constitucional de nombrar a tres consejeros tendrán que empezar a realizar los trabajos preparatorios 
de la elección. 
 
Mencionó que de elaborarse dichos reglamentos por seis de nueve consejeros, podrían ser cuestionados más 
adelante. 
 
Otra consecuencia grave a su juicio de la no designación de tres consejeros, ha sido la demora en la selección de 
puestos claves del IFE para el proceso electoral, y en especial el del director ejecutivo del Registro Federal de 
Electorales. 
 
Castilla Marroquín afirmó que sectores del PRI y el consejero Francisco Guerrero orillaron al anterior directo 
Alonso Alberto y Coria a la renuncia para imponer a Eduardo Rojas. 
 
 
 

Dan clases ¡de voto por PRI! 
Revelan apoyos de IEEA. Usan infraestructura de instituto educativo para empujar campaña del tricolor en 
Oaxaca 
 
Virgilio Sánchez 
(23 abril 2011).- Corresponsal 
  
OAXACA.- Durante el sexenio pasado,encabezado por Ulises Ruiz, el Instituto Estatal de Educación para los 
Adultos (IEEA) dio clases... pero de ¡cómo votar por el PRI!. 
 
Y es que en los expedientes que dejó el ex director de esta dependencia, Cipriano Flores Cruz, se encuentra un 
oficio firmado por Laura Oliva Luna Contreras, entonces coordinadora de zona 2008, ubicada en Asunción 
Nochitlán, en el que le informa sobre las acciones electorales que desarrolló durante el proceso de 2009. 
 
El informe, en poder de REFORMA, está escrito en papel membretado del IEEA, fechado el 9 de julio de ese año, y 
en él se da cuenta a Flores Cruz sobre las actividades ejecutadas a favor del ahora diputado federal Jorge González 
Ilescas, que entonces estaba en campaña. 
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"Se me responsabilizó la pinta de 9 bardas, y aportar 80 lonch (sic) para el cierre de campaña del candidato. 
También les proporcioné palas, picos y machetes a los movilizadores de Santiago Tilantongo y Magdalena 
Zahuatlán, para que cumplan con su deber en el próximo proceso electoral", reportó la ex responsable de la 
educación para los adultos en esa zona de la Mixteca oaxaqueña. 
 
Luna Contreras detalló en su escrito que realizó un recorrido por varios municipios y localidades de esta zona, 
junto con el entonces candidato a diputado federal del PRI, Jorge González Ilescas, y con el encargado especial 
(del PRI) de la Mixteca, el ex presidente del Congreso estatal, Herminio Cuevas Chávez. 
 
"Poniendo todo mi interés a este compromiso electoral que debemos cumplir como ciudadanos, así como las 
tareas y compromisos que debo de cumplir con lealtad a usted, que me ha dado la oportunidad de pertenecer a su 
equipo de trabajo", manifestó la ex funcionaria estatal en su informe. 
 
La ex coordinadora del IEEA reveló que consiguió 658 mil 900 pesos a través del programa federal de Maíz y 
Frijol para más de 300 productores mixtecos, y apoyo de vivienda rural de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Sedesol) para 25 familias de las comunidades de San Miguel Huautla y San Miguel Chicahua. 
 
"Cabe hacer mención que estas gestiones se coordinaron con organizaciones afiliadas nuestro partido político 
(PRI)", detalló. 
 
Laura Oliva Luna aclaró que algunos de los beneficiarios pertenecen al grupo de estudiantes del programa de 
alfabetización, y otros son prospectos para integrarse. 
 
Además, anexó a este informe y envió al correo personal del entonces director del IEEA, Cipriano Flores, 
fotografías de la entrega de los apoyos y de las bardas pintadas a favor del candidato priista. 
 
El año pasado, el diputado federal del PAN, Guillermo Zavaleta Rojas, quien murió en septiembre en un accidente 
aéreo, presentó una denuncia contra Cipriano Flores ante la Procuraduría General de la República (PGR) por el 
presunto desvío de recursos cometido durante el proceso electoral de 2010 en favor del candidato a Gobernador 
del PRI, Eviel Pérez Magaña, la cual sigue su cause actualmente. 
 
El legislador documentó sobre una presunta red de funcionarios del IEEA que operaban para movilizar a votantes 
para la contienda del 4 de julio. 
  
Cumplen con su partido 
  
Reporte que entregó el 9 de julio de 2009 Laura Oliva Luna, entonces coordinadora del IEEA en Nochitlán. 
 
· Luna informó de las actividades que realizó a favor del ahora diputado Jorge González Ilescas.  
· Incluso, incluyó fotografías de algunas de las bardas que mandó pintar a favor del priista. 
 
 
 
 
 



 
SÁBADO 23 DE ABRIL DE 2011 
 

5 

Piden dar legitimidad a árbitro 
 
(23 abril 2011).- El líder nacional del PRD, Jesús Zambrano, llamó a los partidos a privilegiar acuerdos en la 
designación de tres consejeros que permitan garantizar limpieza y transparencia en la elección Presidencial de 
2012. 
 
"Es urgente que se den los nombramientos de los tres consejeros que faltan, antes de que finalice el actual periodo 
de sesiones, y aunque no se trata de un problema de legalidad, pues el IFE ha estado funcionando, sí es un 
problema de legitimidad del órgano electoral, toda vez que se avecinan contiendas fundamentales para el País", 
dijo. 
 
A ocho días de que culmine el periodo de sesiones, Zambrano acusó al PRI de seguir condicionando los acuerdos 
en la Cámara de Diputados, en aras de secuestrar la designación de los tres Consejeros que faltan al IFE. 
 
Pidió al PRI abstenerse de entorpecer el proceso de elección de los consejeros y de politizarlo en favor de su 
posible candidato, Enrique Peña Nieto. 
 
Staff 
 
 
 
 

SOBREAVISO / Camino a Los Pinos 
 
René Delgado 
 
(23 abril 2011).- Pese a su importancia e inminencia, no se advierte esfuerzo, empeño y compromiso por asegurar 
la elección presidencial del año entrante. 
 
Con tanto susto y apuro provocados por el crimen parece descabellado o inoportuno plantear un asunto cuya fecha 
culminante tendrá lugar hasta julio del año entrante, pero no es así. Elegir al próximo presidente de la República 
en un ambiente polarizado y competido con la amenaza criminal encima es -si no se toman las providencias 
necesarias- tanto como jugar a la ruleta rusa. 
 
Si el asedio criminal, la inconformidad social y la turbulencia política impiden al Poder Ejecutivo abocarse a 
construir, desde ahora, condiciones mínimas necesarias para asegurar la contienda electoral, los principales 
interesados y los directos involucrados -precandidatos, dirigencias partidistas y autoridades electorales- deberían 
ocuparse de esa tarea. 
 
En los concursos electorales no hay tiempos extras. Lo que se deja de hacer un día, no necesariamente se hace al 
siguiente. 
 
* * * 
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El proceso electoral 2012 arranca en octubre. Median, pues, escasos cinco meses para resolver los pendientes 
legislativos, instrumentales y políticos que, quizá, no garanticen a plenitud la competencia pero que, resueltos, 
distenderían la atmósfera y posibilitarían emprender otras acciones en paralelo para darle seguridad al proceso y 
garantías al electorado. 
 
Hasta ahora, precandidatos y partidos han expresado su intención de concursar y de llegar primero a la meta. 
Ninguno, sin embargo, se ha referido a la pista donde habrán de correr. Les importa la meta, no la pista... pero sin 
pista no hay carrera. 
 
La excepción del caso ha sido el priista Manlio Fabio Beltrones. Sin renunciar a su ambición pero sin obnubilarse 
por ella, ha visto la elección como un asunto de Estado. El senador ha combinado su pretensión con el impulso de 
proyectos legislativos -reformas fiscal y política- que ofrecen certidumbre y perspectiva al país. No es ese el caso de 
su correligionario Enrique Peña ni de los perredistas Andrés Manuel López Obrador o Marcelo Ebrard como 
tampoco de los panistas Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, Alonso Lujambio, Heriberto Félix, Javier Lozano 
o Ernesto Cordero. 
 
Si los precandidatos y sus respectivos partidos así como las autoridades electorales conciben la próxima elección 
presidencial como un día de campo con pequeños accidentes en el terreno, se equivocan. La barbarie criminal y la 
negligencia política han desatado un profundo malestar social marcado por la rabia, el dolor y el miedo. 
 
Por eso, antes de soñar con la residencia oficial de Los Pinos, es preciso pavimentar -en lo posible- el camino que 
conduce a ella. 
 
* * * 
  
La próxima semana, última del segundo periodo ordinario de sesiones, será clave para definir una cuestión 
sustantiva y una instrumental en relación con la elección del año entrante. 
 
Por un lado, tan pronto como pasado mañana deberá someterse a aprobación en comisiones del Senado el 
dictamen de la reforma política, que, esta vez, privilegia más el sentido y la administración del poder que el acceso 
al poder y su reparto. Si las tres principales fracciones parlamentarias la aprueban, además del avance 
democrático supuesto, mandarán un mensaje positivo al electorado: atender su reclamo por contar con 
instrumentos de participación política directa y resolver situaciones no previstas por la actual legislación. La 
percepción sobre el permanente desacuerdo de y entre la clase política tendría un respiro. 
 
Por otro lado, esa misma última semana del periodo, la Cámara de Diputados deberá tomar una decisión 
instrumental: nombrar a los tres consejeros electorales que, hace casi medio año, faltan al Consejo del IFE. Si los 
diputados reiteran que la importancia de esos funcionarios deriva no de su imparcialidad y capacidad para 
organizar, regular y controlar el proceso electoral, sino de la cuota de poder que significan para los partidos, lejos 
de fortalecer la credibilidad del Instituto terminarán por vulnerarla. Debilitar y desacreditar a ese órgano de cara a 
las dificultades de la elección 2012 sería terrible. 
 
* * * 
  
Extra a los pendientes legislativos e instrumentales, autoridades electorales así como precandidatos y partidos 
tienen mucho que hacer. 
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Las autoridades tienen que consolidarse como tales. Los consejeros electorales sufren, por un lado, el asedio de las 
televisoras a las que sanciona y el del tribunal que revierte sus decisiones y, por otro, han dado muestras de 
incapacidad, soberbia, ambición y derroche de recursos. A su vez, los magistrados del Tribunal no acaban de 
erigirse como auténticos jueces, en tanto que sus resoluciones son dispares y, a veces, dejan la impresión de 
responder a intereses particulares. 
 
La consolidación de la autoridad electoral es fundamental para la buena conducción de la contienda electoral y 
evitar el desbocamiento de los precandidatos y los partidos. Sin esa consolidación se perfilarán más problemas que 
soluciones en el horizonte. 
 
A su vez, los precandidatos y los partidos tienen que reparar en su compostura política y legal. Hasta ahora, a 
diestra y siniestra, los precandidatos buscan el resquicio para burlar la ley y al electorado, alentando -en mal 
momento- la subcultura de las chicanas, el uso de recursos públicos para fines personales y la impunidad. 
Emparentan, adrede o sin querer, política con delito cuando es preciso marcar una frontera entre ellos. No 
entender eso, en vez de entusiasmo cívico, puede profundizar el enfado y la decepción ciudadana cuando la 
desesperación la tienta. 
 
* * * 
  
El primer cuatrimestre del año se fue y, con él, la posibilidad de concretar las reformas fiscal y laboral que le daban 
perspectiva al país. La reforma política todavía tiene oportunidad y puede contribuir a garantizar la elección, igual 
que el nombramiento cuidadoso y responsable de los consejeros electorales. Corre el tiempo y no hay tiempo. Urge 
que las nuevas direcciones partidistas se consoliden y se acerquen entre sí para asegurar la elección, darle 
garantías a los elegibles y a los electores y una oportunidad a la democracia y al Estado de derecho. 
 
La próxima elección presidencial no es una más, es distinta a las anteriores. Si, en verdad, los precandidatos 
sienten tener la talla para tomar las riendas del país no pueden perder de vista que esta vez no sólo se juega la 
residencia de Los Pinos, sino también el hogar de los mexicanos. 
  
sobreaviso@latinmail.com 
 
 
 

DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Quema de judas 
 
Catón 
 
(23 abril 2011).- Doña Uglilia era más fea que rascarse el trasero cuando están tocando el Himno Nacional. Si la 
veías de lejos parecía un rinoceronte; si la veías de cerca querías que mejor fuera un rinoceronte. En cierta ocasión 
ella y su marido fueron de vacaciones a Acapulco. La primera noche de su estancia abrió doña Uglilia la ventana 
del balcón y suspiró: "¡Qué noche tan romántica!" "¡Ah, no! -protesta con vehemencia desde la cama su marido-. 
¡Estoy de vacaciones!"... Un maduro caballero con aspecto de abuelito fue a una tienda de departamentos y se 
compró el mejor trenecito eléctrico que había en existencia. Era una maravilla: la pequeña locomotora arrojaba 
humo por la chimenea; sonaban su silbato y su campana; se oía la voz del conductor diciendo: "¡Váaamonos!" 
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El empleado de la tienda, tras envolverle el precioso regalo al caballero, le comenta: "A sus nietos les va a encantar 
el trenecito". "Tiene usted razón -dice el señor tras de pensar un poco-. Deme otro"... El tendero, hombre fosco y 
mal encarado, le preguntó a la muchacha que llegó: "¿Qué quiere?" Responde ella: "Una barra de pan. Y, si tiene 
huevos, una docena". El hombre se vuelve a su ayudante y le ordena con tono violento: "¡Trece barras de pan!" (No 
le entendí)... Supongo que en algunos lugares de México se conserva aún la antigua tradición de la quema de judas 
(con minúscula). Los tales judas eran monigotes que se colgaban de una cuerda tendida de uno a otro lado de la 
calle, y a los que se prendía fuego -a veces con estrépito de cohetería- ante el contento y regocijo del pueblo. A 
veces los judas tenían figura de personajes conocidos, o encarnaban los vicios que la gente detestaba. En tiempos 
de la rebelión cristera, cuando la Iglesia Católica y el Estado mexicano se enfrentaron en una cruenta lucha -los 
poderosos de uno y otro bando miraban los acontecimientos desde arriba, mientras abajo el pueblo de ambos 
bandos se mataba-, en esos tiempos digo, los gobiernistas quemaban judas en la forma de curas con sotana, y los 
creyentes ponían fuego a monigotes con la traza de Calles u Obregón. No quiero ni pensar a cuántos judas 
quemaría el pueblo hoy, si pudiera. Cada quema sería una pequeña revolución en contra de todos los males de 
injusticia que los pobres de México padecen: el hambre, la ignorancia, la insalubridad, la falta de trabajo. Quizás 
los que vivimos vida regalada, los que todo lo tenemos de sobra y no nos falta nada, y somos indiferentes al 
sufrimiento ajeno, y nada hacemos en bien de nuestro prójimo, seríamos objeto de esa quema. No quiero ni 
pensarlo, motivo por el cual doy paso a otras naderías inanes... Entró Astatrasio Garrajarra, ebrio consuetudinario, 
en una chocolatería. Le pregunta a la encargada: "¿Tienen chocolates de esos que llevan coñac adentro?" 
Responde la muchacha: "Sí hay". Le pide el temulento: "Me da 5 kilos de adentros"... Llegaron dos marcianos a la 
Tierra, y aterrizaron con su platillo volador en una gasolinería que a esa hora estaba cerrada, pues pasaba ya la 
media noche. Los marcianos descienden de su nave y el primero va hacia una de las bombas de gasolina. "Llévame 
ante tu líder" -le ordena. Como es natural, no obtuvo ninguna respuesta. "¡Llévame ante tu líder!" -repitió con 
acento perentorio el visitante espacial. El otro marciano le sugiere en voz baja: "No le hables así. Creo que ese 
terrícola es muy peligroso". "Tú no te metas" -lo rechaza el marciano. Y dirigiéndose otra vez a la bomba de 
gasolina la amenaza: "Si no me llevas de inmediato ante tu líder, te destruiré". De nuevo, cosa muy explicable, se 
quedó sin respuesta. El marciano, entonces, tomó su arma y lanzó contra la bomba un rayo destructor. Se produjo 
un tremen- do estallido, por la explosión de la gasolina, y los dos marcianos fueron a caer a 30 metros de distancia, 
heridos y quebrantados. "Tenías razón -le dice con doliente voz a su compañero el que había disparado-. ¿Cómo 
supiste que aquel terrícola era peligroso?" "Se veía a las claras -responde el otro-. Tiene que ser peligroso un tipo 
cuya cosa le da dos veces la vuelta alrededor del cuerpo, y todavía alcanza a colgársela en la oreja"... FIN. 
 
afacaton@yahoo.com.mx 
 
 
 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(23 abril 2011).- LEVANTONES de pasajeros de autobuses, cientos de cadáveres en fosas, robo de vehículos en 
carreteras, ejecuciones y, ahora, la nueva estrategia delictiva: aterrorizar con ataques a negocios establecidos. 
 
LA GUERRA de cárteles en Tamaulipas ha arreciado en los últimos días con bombazos a distribuidoras y lotes de 
autos, tiendas de autoservicio y batallas campales en zonas urbanas, extendiéndose en esa nueva faceta a 
Monterrey. 
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POR MÁS que en Tamaulipas el gobernador Egidio Torre haya declarado a principios de semana que buscarían 
cambiar la imagen de violencia mostrando un estado unido, los hechos vienen a contradecirlo de manera 
contundente. 
 
Y, EN Nuevo León, si con Rodrigo Medina en plenas funciones difícilmente se ha podido hacer frente al crimen, 
ahora, con el gobernador de vacaciones y dejando como encargado del despacho a su secretario de Obras Públicas, 
menos se sabe siquiera a qué se enfrentan. 
 
LA COSA es que, a diferencia de años pasados, ya ni Semana Santa respetan las bandas del crimen organizado, 
que, en su afán por "calentar plazas" en detrimento de uno y otro cártel, se están llevando entre sus pleitos de 
revanchas a ciudadanos inocentes, comerciantes y pequeños y medianos empresarios. 
 
LO PEOR del caso es que ni policías estatales ni federales se ven aptos para hacer frente a los delincuentes. 
 
Y LOS MILITARES, que son los que más le entran a la refriega, por más esfuerzos que hacen, parecen insuficientes 
para cubrir todos los puntos conflictivos. 
 
ASÍ, con todo y que son días de recogimiento y reflexión, con tanta violencia la gente no halla a qué Santo 
encomendarse. 
 
SHHH... No se lo digan a nadie, pero, bajo el más estricto sigilo, los integrantes del gabinete de seguridad de 
México, incluidos los titulares de la Defensa, Marina, el Cisen y la PGR, entre otros, alistan una visita a 
Washington el viernes 29 de abril. 
 
LA VISITA es en correspondencia y para dar seguimiento a los acuerdos de la cumbre de marzo de 2010, cuando la 
plana mayor del gabinete de seguridad estadounidense visitó México, como Robert Gates, titular del Pentágono, y 
el entonces director nacional de inteligencia, Dennis Blair. 
 
LA PREGUNTA que surge en la capital de la Unión Americana en estos días es si el titular de la SSP federal, 
Genaro García Luna, acudirá, toda vez que en los cuatro años de calderonismo no ha pisado suelo estadounidense. 
 
PORQUE hay quienes piensan que, como ha ocurrido en al menos tres ocasiones anteriores, García Luna podría 
cancelar el viaje de último minuto. 
  
EN DONDE sí trabajan cuando los demás descansan es en el gobierno del Distrito Federal. 
 
A PESAR de lo complicados que resultan los trámites para el cambio de uso de suelo, en pleno viernes de Semana 
Santa, la administración a cargo de Marcelo Ebrard publicó en su Gaceta Oficial siete decretos que corresponden a 
modificaciones en 10 predios. 
 
SEGURO que esa publicación no se debe a que, como sugieren algunos malosos, alguien aprovechó los días de 
guardar para que esos cambios pasaran desapercibidos, ¿o sí? 




